
平成1 4年度-平成1 5年度附属図書館運営委員会開催記録

附属図書館運営委員会

平成14年度

第4回平成14年10月15日(火) 10時30分-12時20分

第5回平成15年1月21日(火) 10時30分-12時15分

第6回平成15年3月11日(火) 10時30分-12時05分

第7回平成15年3月12日(水)-平成15年3月17日(月)

平成15年度

第1回平成15年4月22日(火) 10時30分-11時45分

第2回平成15年7月8日(火)10時30分-12時15分
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附属図書館運営委員会(平成14年度第4回)議事要旨

(1)日時:平成14年10月15日(火)10時30分-12時20分

(2)場所:附属図書館1階会議室

(3)出席者山口委員長､西谷､加藤､垣内､相原､森､大城､山本の

各委員

欠席者砂原､関､高橋､飯田､橋爪の各委員

研究開発室藤川助教授､羽田助手､森島助手

事務局末次学術情報課長､築部情報管理係長､小堀情報ｻ-ﾋﾟ

ｽ係長､藤岡専門職員､星屋専門職員､白波瀬情報管理

係係員

(4)配付資料

1.第4回附属図書館運営委員会議事日程

2.第2回議事要旨(案)

3.第3回議事要旨(案)
4.附属図書館研究開発室室員名簿

5.平成15年度に予測される図書購入費の不足分の各研究科の対応について

6. 2003年外国雑誌予約によって利用できる電子ｼﾞﾔ-ﾅﾙについて

7.電子図書館学講座実施計画及び受講者名簿

8.事業報告(平成14年度第2四半期)

9.附属図書館運営委員会規則の改正について(案)

10.学術情報発信に向けた図書館機能の改善(中間報告)

1 1.電刊ﾋを中止し電子ｼﾞｬ-ﾅﾙへ移行予定の外国雑誌CIsevier雑誌) -覧

12.図書購入費の安定的な確保の検討のための資料

13.図書購入費の確保策(館長私案)
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議題･審議事項

(第2回,第3回議事録の確認)

配付資料2及び配付資料3のとおり確認された｡

(報告事項)

1.図書館研究開発室室員の人事について

委員長から配付資料4について報告があった｡

2.平成15年度に予測される図書購入費の不足分の各研究科の対応について

事務局から配付資料5について報告があった｡

3. 2003年外国雑誌予約によって利用できる電子ｼﾞｬ-ﾅﾙについて

事務局から配付資料6について報告があった｡

4.電子図書館学講座について

事務局から配付資料7について報告があった｡

5.事業報告(平成14年度第2四半期)について

事務局から配付資料8について報告があった｡

6.附属図書館ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞ-委員会の日程について

委員長から附属図書館ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞ-委員会を平成15年1月24日(金)

午後から開催する旨報告があった｡

(審議事項)

1.附属図書館運営委員会規則の改正について

委員長から配付資料9について提案説明があり了承されたので､改正案

を評議会に附議することとなった｡

2.学術情報発信に向けた図書館機能の改善(中問報告)について

委員長から配付資料1 0について提案説明があり,承認された｡
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3. EIsevier社発行の外国雑誌の電子化の中止と電子ｼﾞﾔ-ﾅﾙﾍの移行に

ついて

事務局から配付資料1 1について提案説明があり､承認された｡

4.図書購入費の確保について

委員長から配付資料1 2､ 1 3について提案説明があり､審議された｡

図書購入費については､共通経費化はせず､各研究科で負担することが

確認された｡

ただし､図書館選定分については､共通経費のなかで確保するように進

めていくことが了承された｡

なお､この件については､各委員が研究科に持ちかえり､各研究科で検

討したうえで､次回審議することになった｡
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附属図書館運営委員会(平成14年度第5回)議事要旨

(1)日時:平成15年1月21日(火)10時30分-12時15分

(2)場所:附属図書館1階会議室

(3)出席者山口委員長､砂原､西谷､関,加藤､垣内,飯田､森､大

城の各委員

欠席者高橋､相原､橋爪の各委員

研究開発室羽田助手､森島助手

事務局末次学術情報課長､中崎学術情報課課長補佐､

築部情報管理係長,小堀情報ｻ-ﾋﾟｽ係長､藤岡専門職

員､白波瀬情報管理係係員

(4)配付資料

1.第5回附属図書館運営委員会議事日程

2.第4回議事要旨(案)

3.事業報告(平成14年度第3四半期)

4.電子図書館概要

5.東京大学出版会刊行図書電子閲覧ｻ-ﾋﾞｽ(試験提供)

6. 2003年電子ｼﾞｬ-ﾅﾙｰ覧

7.附属図書館将来構想(館長私案)

8.学術情報発信に向けた図書館機能の改善(最終報告)

9.図書館3階ﾏﾙﾁﾒﾃﾞｨｱ提示室(小)の用途変更図面

10.学位論文(修士論文､博士論文)のﾃﾞ-ﾀﾍﾞ-ｽ化について

11.科学研究費補助金研究成果報告書(平成13年度分)ﾃﾞ-ﾀﾍﾞ-ｽ化

許諾-覧
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議題･審議事項

(第4回議事録の確認)

配付資料2のとおり確認された｡

(報告事項)

1.事業報告(平成14年度第3四半期)について

事務局から配付資料3について報告があった｡

2.電子図書館概要及び電子図書館ﾚﾎﾞ｢ﾄ2002の作成について

事務局から配付資料4について報告があった｡

3.生駒市図書館北分館からの電子化資料利用の試行運用について

事務局から配付資料5について報告があった｡

4. 2003年に利用できる電子ｼﾞﾔ-ﾅﾙについて

事務局から配付資料6について報告があった｡

なお､ｺﾝｿ-ｼｱﾑ形式の電子ｼﾞﾔ-ﾅﾙ購読については､前年度と

同額規模の冊子体雑誌の購入が必要であり､また,平成15年度でﾊﾞｲｵの

学年進行による図書購入のための予算配分が終了することもあり､来年の

購読雑誌については,最適化を図るため､早めに委員会において､選定手

順､方法等について検討を進めることとなった｡

(審議事項)

1.附属図書館将来構想について

委員長から配付資料7について提案説明があり､承認された｡

2.学術情報発信に向けた図書館機能の改善(最終報告)について

委員長から配付資料8について提案説明があり､承認された｡

なお､実績ﾃﾞ-ﾀについては､最新のものを報告することとなった｡

3.図書購入費の確保について

図書購入費については､基本的には各研究科で負担することが確認され

た｡なお､この間題は,報告事項4とも関連があることから､平成16年度

に向けて､購読雑誌の見直し､選定方法についての手順､電子ｼﾞﾔ-ﾅﾙ
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購読条件を考慮した選定方法の手順化について､引き続き検討していくこ

とになった｡

4.図書館3階ﾏﾙﾁﾒﾃﾞｨｱ提示室(小)の用途変更について

委員長から配付資料9にもとづき､ﾏﾙﾁﾒﾃﾞｨｱ提示室(小) 2室を

自習室に改装することについて提案説明があり､承認された｡

なお､改装にあたっては,可能な限りﾊﾞﾘｱﾌﾘ-とすることとした｡

また､ﾏﾙﾁﾒﾃﾞｨｱ提示室(大)についても利用の促進を図ることと

なった｡

(その他)

1.学位論文(修士論文､博士論文)のﾃﾞ-ﾀべ-ｽ化について

事務局から配付資料1 0にもとづき､物質創成科学研究科の博士論文の

ﾃﾞ-ﾀﾍﾞ-ｽ化の方法を決定すること,また､ﾃﾞ-ﾀﾍﾞ-ｽ化のためにﾊﾞ

ｲｵ､物質の学位論文について電子媒体(PDFﾌｱｲﾙ)で提供するこ

とについて､研究科で検討をお願いしたい旨の要請があり承認された｡

2.科学研究費補助金醗ｦ甑悶韓臣告書(平成13年度分)ﾃﾞ-ﾀﾍﾞ-ｽ化について

事務局から配付資料1 1にもとづき今年からﾃﾞ-ﾀﾍﾞ-ｽ化を開始した

が､報告案件に雑誌論文の転用が多く含まれており､その部分については

電子化ができない状況であることが報告された｡

3.委員長から､平成15年度調達の電子図書館ｼｽﾃﾑ導入の進捗状況につ

いて説明があった｡
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附属図書館運営委員会（平成14年度　第6回）議事要旨

（1）日　時：平成15年3月11日（火）10時30分～12時05分

（2）場　所：附属図書館1階会議室

（3）出席者　山口委員長、砂原、西谷、関、高橋、相原、飯田の各委員

欠席者　加藤、垣内、森、橋爪、大城の各委員

研究開発室　藤川助教授、羽田助手、森島助手

事務局　　末次学術情報課長、中崎学術情報課課長補佐、

築部情報管理係長、小堀情報サービス係長、藤岡専門職

員、星屋専門職員、白波瀬情報管理係係員

（4）配付資料

1．第6回附属図書館運営委員会議事日程

2．第5回議事要旨（案）

3．附属図書館アドバイザー委員会（第8回）報告

4．2003年外国雑誌一覧

5．奈良先端科学技術大学院大学附属図書館将来計画（案）

6．研究開発室室員の異動について

7．平成15年度の事業計画

8．2002年電子ジャーナルアクセス状況

9．外国雑誌契約手順一覧

10．附属図書館改築（案）

11．附属図書館運営委員会名簿

12．平成15年度附属図書館運営委員会の日程

13．図書館資料の無断持ち出しについて
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議題・審議事項

（第5回議事録の確認）

配付資料2のとおり確認された。

（報告事項）

1．附属図書館アドバイザー委員会（第8回）の報告について

委員長から配付資料3について報告があった。

2．平成15年度外国雑誌（前金払分）の確定額について

事務局から配付資料4について報告があった。

3．文部科学省への附属図書館将来計画の説明について

事務局から配付資料5について説明があった。

4．法人格取得問題に関する附属図書館長懇談会について

委員長から平成15年3月6日（木）に東京大学附属図書館で開催され

た法人格取得問題に関する附属図書館長懇談会（第6回）での意見交流に
ついて報告があった。

5．科学技術振興調整費新規課題への応募について

委員長からアドバイザー委員会委員より専門司書がいないことは問題で

はないかとの意見提起があったため、専門司書を養成するための予算確保

のため平成15年度科学技術振興調整費提案書を提出したことの説明報告
があった。

6．平成16年度導入電子図書館システムの進捗状況について

研究開発室の藤川助教授から平成16年度調達の電子図書館システム導

入の進捗状況及び、2月28日までに8社から資料提供があったことが報
告された。

（審議事項）

1．研究開発室の人事についてについて

委員長から配付資料6について、平成15年3月31日付けで研究開発

室室員羽田久一助手の辞職について説明があり、承認された。
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附属図書館運営委員会(平成14年度第7回)議事要旨

持ち回りにより標記委員会を開催した｡

期間平成15年3月12日(水)から平成15年3月17日(月)

出席者山口委員長､砂原､西谷､関､高橋,加藤､垣内､相原､

飯田､森､橋爪､大城,の各委員

<審議事項>

附属図書館研究開発室の人事について

ﾊﾞｲｵｻｲｴﾝｽ研究科紬胞生物学専攻所属の助手河合栄治

を平成15年4月1日付けで附属図書館研究開発室室員に発令すること

について､平成15年3月17日付けで承認された｡

-79-



附属図苦館運営委員会(平成1 5年度第1回)議事要旨

(1)日時:平成15年4月22日(火) 10時30分-11時45分

(2)場所:附属図書館1階会議室

(3)出席者 山口委員長､砂原,湊､磯貝､橋本､垣内､相原､飯田､

森､塩満の各委員

欠席者西谷､橋爪の各委員

研究開発室藤川助教授､森島助手､河合助手

事務局松原学術情報課長､中崎学術情報課課長補佐､

築部情報管理係長,小堀情報ｻ-ﾋﾞｽ係長､藤岡専門職

員､星屋専門職員､田上情報管理係係員

(4)配布資料

1.第1回附属図書館運営委員会議事日程

2.第6回議事要旨(案)

3.第7回議事要旨(案)

4.平成15年度附属図書館運営委員会委員名簿

5.附属図書館運営委員会規則

6.附属図書館研究開発室室員名簿

7.奈良先端科学技術大学院大学附属図書館研究開発室設置要項

8.学術情報発信に向けた大学図書館機能の改善について(報告書)

9. ｢図書館利用説明会｣の実施報告

10.事業報告(平成14年度第4四半期)

11.大学法人化に向けての資産確定のための蔵書点検について

12.電子化を中止し電子ｼﾞﾔ-ﾅﾙへ移行する外国雑誌(Kluwer雑誌) -覧

13.図書館設備費(図書購入費)

14.平成15年度図書･雑誌購入予定額-覧

議題･審議事項

(第6回及び第7回議事録の確認)

配布資料2､配布資料3のとおり確認された｡

-80-



(報告事項)

1.附属図書館研究開発室室員の人事について

委員長から､河合栄治が平成15年4月1日付けで附属図書館研究開

発室室員に発令されたことの報告があった｡ (配布資料6)

2.学術情報発信に向けた大学図書館機能の改善について

事務局から､学術情報発信に向けた図書館機能改善連終会より送付さ

れた報告書(配布資料8)について報告があった｡

3. ｢図書館利用説明会｣の実施報告について

事務局から配布資料9に基づき､ 4月8日から4月11日(4日間)

の日程で実施したことについて報告があった｡

4.事業報告(平成14年度第4四半期)について

事務局から配布資料1 0について説明があった｡

(審議事項)

1.大学法人化に向けての資産確定のための蔵書点検について

配布資料1 1について､事務局から提案説明があり､承認された｡

また､ 5月の各研究科教授会までに各講座に対する説明用資料を事務局

で作成することとなった｡

2.電子化を中止し電子ｼﾞﾔ-ﾅﾙへ移行する外国雑誌Q(1uwer観について

事務局から配布資料1 2に基づき､平成1 5年度より本学でのKluwer雑

誌の電子化を中止し電子ｼﾞﾔ-ﾅﾙの利用へ移行する旨の提案説明があり､
承認された｡

3.図書購入費の確保について(継続審議)

事務局から配布資料1 3､ 1 4に基づき､ﾊﾞｲｵｻｲｴﾝｽ研究科の学

年進行による予算配分が平成15年度で終了するため､今年度中に平成16

年度以降の対応についての検討が必要なこと､また平成15年1月21日開

催の附属図書館運営委員会で平成15年度の図書購入費については各研究科

で負担するこ･とが確認されており､今年度の不足額については各研究科で
負担してもらう旨の現状の説明があった｡
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附属図書館運営委員会(平成1 5年度第2回)議事要旨

(1)日時:平成15年7月8日(火) 10時30分-12時15分

(2)場所:･附属図書館1階会議室

(3)出席者山口委員長,砂原､西谷､湊､磯貝､橋本､垣内､相原､

飯田､塩満の各委員

欠席者森､橋爪の各委員

研究開発室藤川助教授､森島助手､河合助手

事務局松原学術情報課長,中崎学術情報課課長補佐､

築部情報管理係長､小堀情報ｻ-ﾋﾞｽ係長,藤岡専門職

員､星屋専門職員,田上情報管理係係員

(4)配布資料

1.第2回附属図書館運営委員会議事日程

2.平成15年度第1回議事要旨(案)

3.事業報告(平成15年度第1四半期)

4.平成15年度電子ｼﾞｬ-ﾅﾙ利用説明会参加者ｱﾝｹ-ﾄ結果

5.蔵書点検結果-覧(図書館･資料室所蔵分)

6.平成14年度修了生ｱﾝｹ-ﾄ集計

7.平成15年度図書購入費執行計画(案)

8.平成14年度図書購入費決算額

9.今年度における電子化の取り組みについて(案)

10.附属図書館ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞ-委員会名簿

議題･蕃議事項

(第1回議事録の確認)

配布資料2のとおり確認された｡

(報告事項)

1.事業報告(平成15年度第1四半期)について

事務局から､配布資料3に基づき報告があった｡

なお､電子化資料ｱｸｾｽ件数に関して､学内論文については､学外か

らの利用がどのくらいあるかといった統計も必要であるとの意見があり､

検討することになった｡
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2.平成15年度電子ｼﾞﾔ-ﾅﾙ利用説明会について

事務局から､配布資料4に基づき､報告があった｡

3.蔵菩点検(図書･資料室所蔵分)について

事務局から配布資料5に基づき､5月22日から5月29日の期間に実施し

た調査結果について報告があった｡独法化に向けた資産確定にも関わるこ

とから､備品扱いの所在不明図書については事務局から各運営委員にﾘｽ
ﾄを渡すことになった｡

4.平成14年度修了生ｱﾝｹ-ﾄについて

事務局から配布資料6について説明があった｡

(審議事項)

1.平成15年度図書館図書購入費の執行計画(案)について

配布資料7 ･配布資料8について,事務局から提案説明があり､案のと
おり承認された｡

2.今年度における電子化の取り組みについて

事務局から配布資料9に基づき､以下のことについて提案説明があり､

承認された｡

･学内著作物の電子化の拡充と学外公開の推進

ﾊﾞｲｵｻｲｴﾝｽ研究科の博士論文のﾃﾞ-ﾀﾍﾞ-ｽ化の方針に関し

ては､研究科でまだ結論が出ていないため､保留扱いとすることにな

った｡

･学内講演･講義のﾃﾞｼﾞﾀﾙ化の拡充と学外公開の推進

･学外資料の独自電子化の縮小

既に電子ｼﾞｬ-ﾅﾙにほぼ移行した外国雑誌以外については､当面

引き続き電子化を行うが,ｺｽﾄ面と利用面とを勘案し､電子化が引

き合わないものは中止し､電子ｼﾞﾔ-ﾅﾙへ移行する｡図書､国内商

業雑誌については､電子化資料の学外公開の推進という面もあり､ｺ

ｽﾄ面だけで判断できないものもある｡

･電子化資料の学外公開の推進

･NIIﾒﾀﾃﾞ-ﾀ･ﾃﾞ-ﾀﾍﾞ-ｽ共同構築事業による学内著作物の学外公

開の推進
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3.附属図書館ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞ-委員会委員について

委員長から､平成15年10月15日で任期満了となる7名の委員について,

法人化後のｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞ-委員会について､不確定な点が多いので､任期2

年の再任をせず今年度(平成16年3月31日)までの任期延長を各ｱﾄﾞﾊﾞ

ｲｻﾞ-委員へ依頼すること､また､延長の了承が頂けない場合には､今年

度は後任の選出をしないことが確認された｡

4.図書購入費の確保について(継続審議)

事務局から､配布資料に基づき､各研究科に選定を依頼する｢平成16年

度図書館購入(各研究科選定)定期購読雑誌について(照会)｣に関する説

明があった｡

(その他)

1.図書館の改修工事について

委員長から,図書館施設の改築案(2階事務室を1階へ移設､館長室､

ﾍﾞﾗﾝﾀﾞを閲覧室に改修)､及び集密書架の導入について説明があった｡ま

た､図書館における蔵書ｽﾍﾟ-ｽが拡大することに伴い､研究室所蔵で使

用頻度の低くなっている図書等を図書館へ集約して利用者に提供すること､

研究科に設置している資料室の図書館への吸収等について､研究科で検討

して頂きたいとの提案があった｡
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